
1 
 

ATA DA 35ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE DIRETORIA DO COMITÊ DA 1 

BACIA DA REGIÃO HIDROGRÁFICA MÉDIO PARAÍBA DO SUL - CBH-MPS 2 

DO ANO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, realizada no dia 24 de julho de 2023 3 

(segunda-feira), com o início às 13h30min e término às 17h00min, presencial, 4 

com a seguinte ordem do dia: 1. Abertura; 2. Aprovação da pauta; 3. 5 

Aprovação da ata da 34ª RE de Diretoria do CBH-MPS; 4. Planejamento de 6 

ações e projetos 2024; 5. Assuntos Gerais; 6. Encerramento. Item 1. 7 

Abertura: A reunião foi iniciada pelo Presidente Luis Felipe Cesar (Crescente 8 

Fértil), que saudou cordialmente todos os presentes. Em seguida, deu 9 

prosseguimento à pauta do encontro. 2. Aprovação da pauta; A pauta foi 10 

apresentada e lida, sendo posteriormente aprovação por todos. 3. Aprovação 11 

da ata da 34ª RE de Diretoria do CBH-MPS; A ata foi aprovada sem qualquer 12 

outra observação, com exceção de uma correção solicitada por Vera Lúcia 13 

Teixeira (SAAE-BM), que já havia sido previamente comunicada e corrigida. 4. 14 

Planejamento de ações e projetos 2024; Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil) 15 

introduziu este item contextualizando que este item de pauta surgiu da proposta 16 

feita pelo Diretor Vinicius Azevedo (P.M. Barra Mansa) de o Comitê fazer um 17 

brainstorm de ações e projetos, ideia que foi bem aceita por todos da diretoria. 18 

Raissa Guedes (AGEVAP) pediu a fala e iniciou parabenizando o Comitê pela 19 

iniciativa e disse que esse planejamento será o primeiro passo para a aprovação 20 

de duas coisas importantes para o segundo semestre desse ano: a PAAD e o 21 

indicador 3 do Contrato de Gestão, no qual o comitê tem que escolher uma linha 22 

de ação para ser acompanhada em termos de acompanhamento físico-23 

financeiro. Disse que preparou uma breve apresentação sobre as linhas de 24 

ações do PAP e os recursos disponíveis para investimento. Os membros 25 

preferiram que cada um apresentasse as suas ideias primeiro, para a planilha 26 

financeira não inibir o fluxo criativo dos membros. Vinicius iniciou com sua 27 

proposta. Construir um banco de dados com informações para gestão de 28 

recursos hídricos. Carin (UERJ) sugeriu o nome "Observatório Socio ambiental 29 

da Bacia MPS". Todos concordaram. Raissa disse que já tem o SIGA, que daria 30 

para aproveitar. Ficou combinado agendar uma reunião com a empresa do SIGA 31 

com a presença do Vinicius para conversar sobre as funcionalidades e 32 

possibilidades de adequação.  A segunda ideia foi fazer projetos de saneamento 33 

rural. Vinícius pontual ações no tema que podem estar em curso pelo Estado do 34 
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Rio de Janeiro. Outro ponto levantado foi a questão de o Comitê Guandu já 35 

possuir projetos nesse tema. foi solicitado então, que a equipe entre em contato 36 

com a Secretaria de Estado do Ambiente e Sustentabilidade para saber como 37 

está o saneamento rural realizado pelo estado do RJ e com o Comitê Guandu 38 

para conhecer suas experiências exitosas e não exitosas nessa área.  A terceira 39 

solicitação, foi em relação aos editais de chamamento, termos de referência e 40 

licitações. A Diretoria do Comitê se manifestou dizendo que deseja conhecer e 41 

discutir os documentos que geram as contratações (editais de chamamento, 42 

termos de referência e licitações) para garantir que o que foi demandado pelo 43 

comitê seja seguido. Raissa disse que isso não é algo comum entre os comitês 44 

e a AGEVAP, que o que eles solicitam é o que contratamos, que é uma relação 45 

de confiança. No entanto eles solicitaram uma consulta ao jurídico para consultar 46 

sobre a possibilidade desses documentos serem analisados pela Diretoria do 47 

Comitê. A quarta demanda foi a aquisição de placas de identificação de rios e 48 

placas de queimadas. As placas de queimadas já foram adquiridas pelo comitê 49 

em anos anteriores. A ideia é entra em contato com os municípios que 50 

receberam as placas, fazer o levantamento de quais precisam de manutenção e 51 

ainda ver sobre o interesse em receber novas placas contra queimadas. Fazer 52 

edital de manifestação de interesse em placas de identificação de rios e placas 53 

de queimadas. Com relação às placas de rios, foram sugeridas placas por rio, 54 

placa com mapa dos rios do município, com destaque a um rio específico; placas 55 

a serem alocadas em locais com grande circulação de pessoas. A quinta ideia 56 

foi sobre Monitoramento: Ampliar o projeto e talvez montar um laboratório 57 

credenciado. Carin ficou responsável por levantar valores para acreditar 58 

laboratório e a AGEVAP em fazer edital de manifestação de interesse de 59 

instituições de ensino a terem laboratório acreditado A sexta ideia foi sobre fazer 60 

edital de manifestação de interesse em apoio à microbacia experimental no MPS, 61 

com cessão de uso de material. A sétima e última proposta foi fazer edital de 62 

restauração de áreas estratégicas (pegar o do Piabanha como exemplo). 5. 63 

Assuntos Gerais; Vera Lúcia (SAAE-BM) falou do Simpósio Água Boa, o local 64 

de realização. Roberta informou que estavam vendo com a secretaria de cultura 65 

de Volta Redonda, para ser na biblioteca municipal. Carin falou do GT 66 

enquadramento do CEIVAP, que o comitê só estava participante como ouvinte, 67 

pois a representante oficial dos 4 comitês do CG é a Érika.  Item 6. 68 
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Encerramento. Após a conclusão de todos os pontos da pauta, o Presidente 69 

Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil) encerrou a reunião. A presente ata foi 70 

redigida por Roberta Abreu, Coordenadora de Núcleo Interina, e, após ser 71 

aprovada, foi assinada pelo Presidente.  72 

 73 

Volta Redonda, 24 de julho de 2023 74 

 75 

Luis Felipe Cesar 76 

Presidente 77 

 78 

Encaminhamentos: 1) Agendar reunião com empresa do SIGA; 2) Procurar 79 

saber como está o saneamento rural realizado pelo estado do RJ. (Raissa ver o 80 

e-mail que o Vinicius passou); 3) Ver com jurídico a possibilidade de todo 81 

TdR/Edital/Ato convocatório passar pela análise da diretoria do comitê; 4 82 

Elaborar edital de manifestação de interesse em placas dos rios e de 83 

queimadas.; 5) Carin levantar valores para acreditar laboratório - fazer edital de 84 

manifestação de interesse de instituições de ensino a terem laboratório 85 

acreditado; 6) Fazer edital de manifestação de interesse em apoio à microbacia 86 

experimental no MPS. com cessão de uso de material; 7) Fazer edital de 87 

restauração de áreas estratégicas (pegar o do Piabanha como exemplo). 88 

 89 

Lista de Presença: 90 

Membros representantes do Poder Públicos: Vinícius de Azevedo (P.M. Barra 91 

Mansa); 92 

Membros representantes dos Usuários: Vera Lucia Teixeira (SAAE-BM) e 93 

Jane Soares (SAAE-VR); 94 

Membros representantes da Sociedade Civil: Luis Felipe Cesar (Crescente 95 

Fértil), José Arimathéa Oliveira (IFRJ); 96 

Ausência Justificada: Geovane Alves de Andrade (Município de Porto Real), 97 

Denise Godoy (UERJ) 98 
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Lista de presença de convidados: Carin von Mühlen (UERJ/Coordenadora do 99 

GT Monitotamento) 100 

Lista de presença de equipe: Roberta Abreu, Tamires Souza e Raissa Guedes 101 

(AGEVAP). 102 


